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京沪高铁有限公司年内挂牌
注册资本１１００亿元 专家预测京沪高铁票价为６００到７００元

本报讯 据知情人士透露，京沪项目将

在年内组建京沪高速铁路有限责任公司，

为京沪高速铁路的建设筹集资金。

据透露，京沪高速铁路有限责任公司

注册资本将为 １１００亿元人民币，铁道部、
三家国有银行、京沪高铁途经各地方政府

以及一家海外私募基金将投资参股。目前，

机构投资者正与京沪项目关于注资问题进

行进一步的接触与磋商。

由于京沪高速铁路项目将总共耗资

２２００亿元人民币，除了各机构的 １１００亿

投资以外，剩下的 １１００亿还需要通过向银
行贷款和发债券的方式筹集。

多年来，中央和地方政府一直把财

政收入作为铁路建设项目的主要资金来

源，近几年才开始寻求包括机构和私募

基金在内的外界投资者。京沪高速铁路

有限责任公司的成立，将缓解国家财政

在京沪项目上的压力，大力推进作为基

础设施重要组成部分的铁路投融资体制

改革。

上个月，京沪高速铁路可行性研究

报告得到国务院批准。准备长达十年之

久的京沪高速铁路即将开工建设。从提

出修建方案到最后获批立项，京沪高速

铁路用了 １３年时间，走过了漫长的曲折
复杂的论证过程，其中争论最大的是京

沪铁路将采用何种技术。由于审批耗时

较长，土地、原材料以及相关拆迁费大幅

上涨，京沪高铁的预算已由铁道部最初

估算的 １３００亿元人民币攀升到 ２２００亿
元人民币。

京沪高速铁路是我国投资规模最大、

技术含量最高的一项铁路工程，也是我国

第一条具有世界先进水平的高速铁路。该

项工程预计 ５年左右完成，２０１２年投入运
营。京沪高速铁路全长 １３１８公里，设计时
速３５０公里，初期运营时速３００公里。全程
运行时间不到 ５小时，年输送旅客单方向
可达 ８０００余万人次。专家预测，京沪高铁
的票价将为 ６００到 ７００元，相比现在从北
京到上海的机票价格 １３００元具有一定竞
争优势。如果运营正常，运营８年左右有望
收回成本。 据《中国日报》
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生态文明建设：和谐发展的呼唤
胡锦涛总书记在党的十

七大报告中，第一次提出“建

设生态文明”，这一新论述，立

意高远，内涵丰厚，值得人们

深入领会和探讨。

生态文明是人类文明发

展的高级阶段，是指人类遵循

人、自然、社会和谐发展这一

客观规律而取得的物质与精

神成果的总和；是以人与自

然、人与人、人与社会和谐共

生、良性循环、全面发展、持续

繁荣为基本宗旨的文化伦理

形态。生态文明以尊重和维护

生态环境为宗旨牞以持续发展
为根据牞以未来人类的继续发
展为着眼点牞是社会主义文明
体系的前提和基础。践行科学

发展观的要义之一就是推进

生态文明建设。

随着实践的发展变化牞人
们对于人类文明的认识逐步

完善和深化。从十二大到十五

大，我们党一直强调建设物质

文明、精神文明；十六大在此

基础上提出了建设社会主义

政治文明，十七大报告首次提

出“建设生态文明”，这是我们

党科学发展，和谐发展理念的

又一次升华。回顾改革开放近

３０年来的历程，我国经济突
飞猛进，综合国力大幅提升。

与此同时，伴随着经济的快速

发展，我们也付出了沉重的资

源环境代价。据报道，２００６年
我国国内生产总值占世界的

５．５％，却消耗了世界 ５４％的水
泥、３０％的钢铁、１５％的能源。
今年 ５、６月份发生的太湖蓝
藻事件，就充分暴露了一些地

方片面追求 ＧＤＰ的快速增
长、消耗大量资源、大量排污

的疾弊。这些生态失衡的现象

直接制约着科学发展与和谐

发展，这就迫切需要党和政府

作出科学的回应。十七大报告

提出生态文明的理念，它可以

在一定程度上纠正某些区域片

面追求经济增长的执政理念。

十七大报告提出“建设生

态文明”，强调要建立人与自

然的和谐相处关系，其意义是

深远的。一是确定了生态环境

对于中华民族生存发展的基

础性地位。如果生态系统不能

持续提供资源、能源，物质文

明的持续发展就失去了载体

和基础，精神文明和政治文明

也无法持续发展。二是生态文

明为我们解决发展中的环境

问题提供了理论和方法指导。

生态文明是工业文明高度发

展之后的觉醒。中国作为发展

中的大国，要实现可持续发

展，只有牢固树立生态文明

观，我们面临的资源环境问题

才能得到有效改善，科学发展

才能落到实处。

建设生态文明，是一项复

杂的系统工程，这绝非一朝一

夕之功牞需要政治文明相呼应牞
需要公民与社会各界的积极

参与牞还需要借助市场之手来
加以推动。在逐步培育生态文

明的过程中牞首先要大力倡导
生态文明观念牞当务之急是切
实加强生态环境的建设和治

理工作。良好的生态环境是和

谐发展的重要基础，它能为和

谐社会提供资源保障。要搞好

生态环境建设，必须把生态

保护作为一个大产业进行经

营、开发；通过引进新机制，

注入新活力，切实加快环境

保护和生态建设的步伐；坚

持统筹规划，加大投入，标本

兼治，突出重点，有步骤地进

行环境治理和建设；坚持依

法治理，把生态建设和环境

保护纳入法制化轨道；坚持

依靠科技进步，积极促进生

态环境的优化。 杨 雷

撤销收费站所折射的现实意义
公路收费站，是人们出远门的必

经之地，但有时，这必经之地还会成为

让人头疼的绕不开的问题。先不说什

么问题，说这档事：日前，陕西省政府

决定，从１１月１日零时起撤销一批公
路收费站。这包括西安市将军山收费

站、田王收费站、宝鸡市虢镇渭河大桥

收费站、渭南市兴镇收费站等１７个收
费站。（１０月２４日《法制日报》）

撤销公路收费站折射出许多现

实意义，有非比寻常的经济学道理。

它拆掉了经济发展的樊篱，公共物品

管理上的樊篱，时间和空间的樊篱，

还拆掉了行路人心理上的樊篱。１７
个收费站退出所占据的位置，这是早

该做的好事，为它叫声好，是因为晚

做了总比不做好。

我国收费公路比例之高是世界

有名的，放眼望去，还有几条道路不

收费？收费公路过多，无疑，作为公共

物品，它们就不那么公共了，不那么

有效率了，公共物品的受益者也成为

了受害者。收费公路“高密度、高收

费”，使得交通部门有所大得，但这有

所大得却是建立在公共物品作用有

所失基础上的。它使公路的快捷、便

利成为不可能，相当程度地阻碍了人

的交流和物的交流，甚至于阻碍了信

息的交流。

相信陕西撤销一批公路收费站，

还是基于为获取更多的利益考虑的。

撤销收费站之获利，必定大于失。这

些利益，有些是有形的，有些是无形

的。在其内部，地区与地区之间，人与

人之间，交流的成本减少了，就会强

化往来的心理期望，愿做更多的交

流。它给区域经济发展带来的好处就

更多了，多到难以细述。

总有一天，作为公共物品的多

数公路，是要免费的。陕西撤销一

批公路收费站，所带来的是示范意

义。当各地看到意识到陕西撤销收

费站的种种好处后，撤销约束经济

发展的公路收费站的进程，就一定

会加快。 罗金羽

靠法律保证的亲情
能有多少真心
“从即日起，每月 １日、１５日，你必须回家

探望一次父母。”１０月 ２４日，经郑州市中级人
民法院法官调解后，这起特殊的赡养纠纷终于

画上句号———张丽萍（化名）每月除向父母支付

２００元赡养费外，还必须回家探望父母两次。
（１０月２５日《华商报》）

从法律角度看，做父母的已经赢得了这场

官司的胜利，女儿不但要按时支付给父母赡养

费用，而且还必须每月回家探望父母两次。可

是，从亲情和道德的角度看，做父母的真的赢了

这场官司吗？靠法律的强制性来保证的亲情，能

有多少真心和孝心包含在里面呢？这个，恐怕只

有官司双方的当事人知道了。

每月２００元的赡养费，这是实实在在的东
西，既然法律已经判决了，女儿必须无条件地遵

守和执行，可是对于每月必须回家探望父母两

次的判决，又该如何执行呢？笔者的意思不是说

“回家两次”不能执行，而是说回家后的“探望”

如何执行。按常理来说，儿女回家探望父母，就

像那首歌里唱的那样，“帮妈妈刷刷筷子洗洗

碗”，“给爸爸捶捶后背揉揉肩”，这才是儿女回

家看望父母的正常状态。换句话说，儿女回家看

望父母必须是心甘情愿的，才能保证看望的质

量，才能让父母真正从儿女的探望中得到自己

想要的心理满足和亲情安慰。如果仅仅是遵从

法律的规定，每月回家两次的数量倒是做到了，

但质量呢？要是女儿因为输了官司对父母心有

怨恨，回到家里对父母冷眼相对，恶语相向，这

样的“探望”只能让父母寒心，惹父母生气，还不

如不探望呢。

通过这件事也告诉我们，法律毕竟不是万

能的。有些涉及公序良德、人间亲情、社会伦理

的问题，仅仅通过法律是无法解决的。正如法律

可以保证不孝的女儿每月回家探望父母两次，

但却无法保证女儿是真心探望还是回家完成

“任务”一样。

那么，面对如此疏远、尴尬的亲情，我们

到底该怎么做呢？唯一的解决办法就是法律

的归法律，道德的归道德。还是以报道中的这

件事为例，除了需要父母多体谅女儿的实际

情况和难处以外，最关键的还是要通过各种

方法加强对女儿的感化和教育工作，让她明

白赡养父母不但是法律责任，更是道德所在。

要通过各种途径，唤起她内心对亲情的渴望

和亲近，让她主动走近父母，而不是在法律的

强制下走近父母。 苑广阔

为什么欢迎０２６区号之争
昨天《新京报》上刊发了一篇评

论《“０２６区号”是谁的机会？》，作者
认为，０２６区号的真实意义与民生和
政绩并无多大关系，它充其量不过是

满足当地官员与城市居民的虚荣心。

笔者不同意这个观点。

０２６的区号分配给哪个城市，看
起来仅仅是个技术行为，或者是公共

服务部门的内部行政行为，但是却引

起了相关城市的部门与居民的热议，

他们摆事实讲道理说明自己城市应

该得到这样区号的合理性。一粒沙

中看世界，从这样看似无谓的争论

中，我看出的却是人们对于公共资

源分配的公正性的追求，是权利意

识觉醒的表现。笔者认为不应以所

争无谓，而否认人们主张权利追求

公正的正当性。

电话区号资源、无线电频谱资

源、手机号段资源，这些具有很高垄

断性的公共资源，原先都是由行政机

关分配，在计划经济时代，这些资源

的分配是否合理，人们没有过多的指

责。但是进入市场经济时代，人们意

识到区号、频谱、号段等都是无形的

财产，都是一种公共资源，这样的公

共资源的分配同样应该体现时代理

性：这就是公正，而不能再如以前那

样不经合法程序随意施予了。

我欢迎 ０２６之争的发生，说明了
人们公共资源意识的觉醒，再小的权

利争取都是有价值的，任何资源都要

经过博弈后公平分配。 江边客

漫画：复兴之路
“在当代中国，坚持中国特色社会主

义道路，就是真正坚持社会主义。”十七大

报告中这句话掷地有声、铿锵有力。十七

大代表们认为，走中国特色社会主义道

路，是中国进一步实现民族振兴、国家富

强、人民幸福、社会和谐的必由之路。而解

放思想、改革开放、科学发展、社会和谐、

全面建设小康社会，共同构成了发展中国

特色社会主义的思想保证、强大动力、基

本要求和奋斗目标，是坚持走中国特色社

会主义道路的关键所在，更是中华民族复

兴的根本保证。 新华社发

研究生双选会月薪差别大
文职比技术类少７４００元
本报讯 有的职位月薪 １６００

元，有的职位却承诺一个月基本工

资可以开到 ９０００元，只要你符合
他们的用人条件。２４日，在北京大
学生就业之家举办的 ２００８年应届
硕士毕业生首场招聘会上，用人单

位提供的职位中，薪酬差别明显。

薪酬一直是学生关心的问题，

记者在现场了解到，很多企业技术

类职位的薪酬要高于行政类的职

位。同样是硕士研究生学历，一些

行政类职位才开出了每月 １６００元

的报酬，而空客某下属企业招聘电

子工程类的人才，他们的基本工资

高达 ９０００元，但这个职位因为要
经常加班、出差等比较辛苦，因此

除了专业要对口外，还限制只招男

性。

而记者也了解到，一些电子、通

信类行业学生一毕业就拿 ６０００多
元的薪水很正常，而目前人才市场

上，各种招聘硕士研究生的技术类

职位，平均基本月工资能到 ４０００
多元。 据《北京娱乐信报》

辞去公司副总职位
北大校花创业养狗
本报讯 一

位毕业于北京大

学的美女，放弃

旅游公司副总经

理的职位，到武

汉养狗。２４日，
记者在宝丰路见

到了这位被称为

“养狗美女”的王

婷婷。

王婷婷是宜

昌人，２００１年考入北大应用文理学院金融系。个子高挑、
谈吐不俗的她到校不久，就成为同学们心目中的 “校

花”。

２００５年，本科毕业后的王婷婷回到宜昌，在一家保
险公司任行政助理，不久又跳槽到另外一家旅游公司任

副总经理。２００６年的一天，她到一个朋友家做客。朋友家
养的几条良种狗引起了她的兴趣。朋友说，现在养狗，光

是下狗崽的利润，就已经很丰厚了。要是再做为狗美容、

医疗等一条龙服务，那就更赚钱了。说者无心，听者有意。

几个月后，王婷婷从旅游公司辞职，带着一年来挣下的几

万元钱赴京学习养狗。

到北京后，她花近 ７万元买了两条“比熊狗”、一条
“雪纳瑞”，并租下狗店老板的地下室，在那里生活了三个

月，系统地学习了狗的养护、美容等知识。

２００６年 ７月，她在武汉正式注册了“武汉京龙宠物
经营有限责任公司”。并在黄陂开办了一家占地 ５０亩的
养狗场，开始了规模化养狗。 据《武汉晚报》

恐怖彩信吓晕大二女生
本报讯 “我叫小倩，三年前在校园内被人肢解……”

２４日，大二女生励艳牗化名牘收到同学发来的这条彩信时
心里不由地发毛，令她更加恐惧的是，这段文字后面居然

还附有一张面目狰狞的女鬼头像，同时手机扬声器还发

出阵阵凄厉的惨叫声。由于受不了突如其来的刺激，她顿

时晕倒在地不省人事，老师和同学见状赶紧把她扶起送

往附近医院。

２４日下午，记者在医院急诊室见到了正在输液的励
艳，她的脸色非常苍白，神志尚未完全恢复。据一旁的同

学介绍，发彩信者是励艳的同学。“不过以前发的大部分

是搞笑短信，这次玩笑真的有点开过头了。”

记者从励艳父亲处了解到，励艳平时胆子就小，看到

影视剧里恐怖的镜头就会用手蒙住眼睛。所幸她只是惊

吓过度，身体并无大碍。

律师商建刚告诉记者，如果恐怖、暴力、凶杀等内容

的短信或彩信通过一对一的方式发送，转发者的动机值

得关注。若是熟人之间仅以娱乐为目的互发，那么可以理

解为“玩笑开过头了”。但如果发送者和接收者互不认识，

该短信或彩信又严重干扰了接收者的正常生活，并造成

不良后果，发送者就要承担相应的责任。 据《新闻晨报》

巧手制作
麦草画
２５日，一位女

青年在展示麦草

画。河南省博爱柏

山镇农民将麦秆经

过熏、蒸、烫、染、漂

等十几道工序加工

处理，在保持麦秆

自然光泽和纹理的

基础上，吸收国画、

剪纸、烙画等诸多

艺术表现手法制成

手工艺品———麦草

画。 新华社发

浙江苍南县金乡镇
踩街庆祝建城６２０周年

１０月 ２５日，浙江省苍南县金
乡镇的孩子们进行“抬阁”表演。当

日，苍南县金乡镇举行庆祝建城

６２０周年民间文化踩街活动。金乡
镇在明洪武二十年（１３８７年）筑成
城池，并设金乡卫，成为浙南海防要

地。 新华社发

我国目前不准备开征遗产税
本报讯 权威人士日前透

露，我国近期没有考虑遗产税问

题，目前也不准备征收遗产税。

这位人士表示，不准备征

收遗产税的原因首先是目前我

国没有个人财产实名制和登记

制，无法对遗产进行确定；其次

在国际上一些国家对遗产税也

有减征或取消的趋势。

“从理论上讲，税收具有

替代效应，征收遗产税也会

对国内消费、投 资 产 生 影

响。”他说。

所谓替代效应，是指国家

开征某种税收时，人们会选择

另一种消费或活动进行替代。

比如对某种商品征收消费税会

使价格提高，从而引起个人消

费选择无税或轻税的商品。对

于遗产税而言，它可能会减少

人们储蓄和投资的动力，不利

于经济长期稳定和发展。

遗产税是对财产所有者死

亡时遗留的财产课征的税收，

属于财产税。目前世界上已有

１００多个国家开征了遗产税。
有专家表示，遗产税起征

点的平均指标应确定为 ８０万
元，这主要是因为国际上遗产

税起征点基本 上 都 在 人 均

ＧＮＰ牗国民生产总值牘的 １５至
２０倍左右。但有人疑惑，如果
假定８０万元为起征点，许多大
中等城市居民只要拥有一套房

产，就差不多该缴纳遗产税

了。 据《上海证券报》


